

R.I. District2610 . ROTARY CLUB OF UOZU

魚津ロータリークラブ 会報誌

2010 - 2011 年度 R 会長 レイ・クリンギンスミス

2010---2011 年度 魚津 R.C 会長 宮本 汎



第 274 回 例会報告

2010年 10月 1日

ゲストならびにビジター紹介

ゲスト 古金義雄 様



誕生祝

10月12日 中田夫人

妻の誕生お祝いをしていただきありがとうございます。12日で56才になります。娘が一人家において、一人結婚して近所に住んでいます。RCに入った時に「禁煙」の話をして「暫い」もたてましたが、なかなかうまくいきません。本日からタバコの値上げが実施されました。家でもとうとう外でしか吸えなくなりました。そろそろほんとうに「暫い」をたてなければならぬと思っています。



会長挨拶

先日の早朝例会の時に思ったのですが、(海の駅屋気楼について)食事する場所がせめてもう少し「整理整頓」してあれば観光の目玉にもなるかもしれないし、展示品も氷見や生地に比べると貧弱であったと思います。観光地を目指すのであれば改善の余地があります。

また先日 JC の 40 周年記念に行ってきましたが、JC の若者たちはすばらしいファイトを持っていますが、シニアの人たちはだいぶくたびれていました。JC の方の中には RC への入会に迷っている方もいました。みなさんまた声をかけて誘ってあげてください。一人でも多くの会員を増やしたいと思いますので、よろしく願います。



幹事報告

ガバナー事務所より 地区大会 R 会長代理について

黒部 RC より 10 月度例会案内

善意銀行より 会報

10 月例会案内 10 月 8 日 夜間例会「旬の会」 18:30 点鐘 (いけがみ)

バス ホテルサンルート 18:00 電鉄 18:10

会員会費 : 3000 円 ご夫人会費 : 2000 円

| | | | |
|-----------|-------------|---------------|------------|
| | 10月 15日 | ガバナー公式訪問 | (ホテルサンルート) |
| | 10月 22日 | 米山奨学生卓話 | (ホテルサンルート) |
| | 10月 29日 | R財団月間卓話 大城委員長 | (ホテルサンルート) |
| 10月 SAA補助 | 中島久義君 辻(英)君 | よろしくお願いいたします。 | |

出席報告 本日の出席者 30名 出席率 88.23% 欠席者4名
 メークアップ済み 関口さん
 2745回メークアップ なし
 2745回修正出席率 96.96% 96.96%

ニコニコボックス 谷君 うれしい事がありました。9/22朝嫁いでいる長女に次男が誕生しました。母子ともに元気です。
 宮本会長 朝夕の寒さに気をつけて下さい！

委員会報告 本日はありません。

本日の卓話 職業奉仕委員会 大島委員長

本日は、民族無形文化財として有名な「たてもん」の下絵を描いておられる古金義雄さんをお招きしました。戦後初めて「たてもん」が復活した当時は、ロウソクがなく下絵が描けない状況でしたが、県からロウソクを用意してもらい、昭和23年に戦後初めて描き始めて以来60年ずっと描いてこられました。是非みなさんにも知っていただき、ささやかな「表彰」をしたいと思います。



古金義雄さん ご挨拶



私と「たてもん」の出会いは確か昭和23年であったかと思います。戦争が終わり海軍特攻基地から復員したのは18才の少年の時でした。警戒警報もなく世の中平和だなあと、明るくあったかく感じました。

昭和21～22年は資材不足で夏祭りは「春神輿」で行ないました。20才の成人になったので少しは町内のためにと、初めて「たてもん」の仕事に手をつけてみました。下枠はもちろん中枠などを

完成しました。戦前はロウソクを使っていましたが今回からはバッテリー使用の電球、さて本番点灯したところ、いい色に光る　これが祭りの色だ！ ステンドグラスの絵でも見ているような感じで、照明の責任者や長老たちが「来年からは仕事いらんまい、これで安心した」と喜んでいました。

以後昭和27年市政誕生祝い、東京の日本の祭り、国鉄高架橋完成記念の時は市民会館の前に展示しました。2000年国体、ホノルルフェスティバル、この時は色気をつけたいと思い、両端に葛飾北斎の波を頂戴しました。

やがて高齢になり視力の衰えが進んだので魚津高校にお願いしました。幅80センチ長さ7メートルの布に「源義経の一代記」を生徒たちと描きました。祭りの当日は、先生も生徒たちも自分たちの描いた絵に十分満足され、一生の思い出になったことと思います。

絵は高校生、笛・太鼓は女子中学生、綱引きは奉仕者、たてもん祭りも諏訪神社氏子だけの祭りではなく、魚津市の観光祭りになりました。

昔は砂浜、今はコンクリート道路を引き回し、振り返れば60年間みんなに支えられながらここまでやってこられました。感無量です。ありがとうございました。

